

A veces las apariencias engañan

El estudio riguroso de la realidad social suele romper con los estereotipos. Una investigación de la Agencia de los Derechos Humanos de la Unión Europea sobre violencia machista, basada en una encuesta a cuarenta y dos mil mujeres mayores de 18 años, ha ofrecido el dramático resultado de que una de cada tres europeas reconoce haber sufrido violencia sexual o física, y que el cinco por ciento señala que ha sido violada alguna vez.

En contra de la opinión común, es en los países del norte de Europa donde se dan más casos de violencia machista. Las noruegas encabezan esta lista de mujeres agredidas y Suecia ocupa el segundo lugar. Los países del sur, de tradición y cultura católica, se alejan en este punto de las naciones del norte. España es uno de los países con porcentajes más bajos de mujeres maltratadas. La imagen de que el español es machista y de que el origen de esta violencia radica en la tradición cultural de nuestro país se ve fuertemente cuestionada. Y es que a veces las apariencias engañan y las interpretaciones demagógicas más.

Jesús Domingo Martínez